

Leistungsbericht 2005 der Abteilung Abfallwirtschaft, Straßenreinigung und Fuhrpark (MA 48)

Die MA 48 ist für die Abfallsammlung, die Straßenreinigung und den städtischen Fahrzeugfuhrpark zuständig. Abfallvermeidung, Mülltrennung und saubere Straßen gehören zu den zentralen Zielen der Magistratsabteilung.



Projekt- und Schwerpunktüberblick 2005

Aktion-Splitteinkehrung

- Um den Streusplitt und die damit vorhandene Staubbelastung für die Wienerinnen und Wiener nach dem Winter rasch zu beseitigen, wurde die Splitteinkehrung erstmals von den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern der Straßenreinigung und der Müllabfuhr gemeinsam durchgeführt. Der Streusplitt konnte 2005 somit viel rascher als in den Jahren zuvor von den Wiener Straßen entfernt werden.

Partikelfilter-Nachrüstung

- Die Hauptwerkstätte rüstete magistratsweit rund 250 Fahrzeuge mit Dieselpartikelfilter nach. Neue Kleinfahrzeuge (wie Pkw, Kkw, Klein-Lkw) werden generell nur mehr mit Dieselpartikelfilter angekauft.

Anti-Littering-Kampagne - Kampagne gegen liegen gelassene Abfälle

- Unter dem Motto "Rote Karte für den Mist" startete im Mai eine Kampagne, die dem Phänomen "Littering" (liegen gelassene Abfälle) den Kampf ansagt: Zigarettenstummeln, Sperrmüll, Einkaufswagen und Hundekot wurden auf Plakaten, in Inseraten und Hörfunkspots thematisiert. Ziel war es, die Bevölkerung auf ihr - oftmals nicht so empfundenes - Fehlverhalten aufmerksam zu machen und Alternativen (wie Aschenbecher, Mistplätze, Hundekotsackerl) vorzuschlagen.

Einsatz von Behälterreinigungsfahrzeugen

- Da bei den meisten Müllbehältern nur eine Innenreinigung erforderlich ist und das Behälter-Tauschverfahren sehr aufwendig ist, wurden fünf Behälterreinigungsfahrzeuge angeschafft. Mit diesen kann man vor Ort Behälter leeren, Sammelmateriale verdichten und eine Behälterinnenreinigung durchführen. Die neuen Waschfahrzeuge werden vorwiegend auf den innerstädtischen Bio-Touren eingesetzt.

Elektroaltgeräte-Verordnung

- Am 13. August 2005 trat die Elektroaltgeräte-Verordnung in Kraft. Die Bürgerinnen und Bürger haben nun die Möglichkeit, sämtliche Elektroaltgeräte an den Sammelstellen der MA 48 kostenlos abzugeben. Zudem besteht beim Kauf eines Neugerätes die Möglichkeit, dem Händler das Altgerät kostenlos zu übergeben.

Siebter Internationaler Abfallwirtschaftskongress - Rote Karte für den Mist

- Von 28. bis 30. November 2005 fand im Messe Congress Center der siebte Internationale Abfallwirtschaftskongress "Rote Karte für den Mist" statt. Mehr als 400 Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus über 30 Ländern konnten begrüßt werden. Die Stadtreinigungen aus Hamburg, Berlin, München und Zürich entsandten Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter sowie Fahrzeuge, um die gute Zusammenarbeit und die gemeinsame Verantwortung zu unterstreichen.